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Помнят 69 лет

Поисковики Нижнего Тагила нашли 
могилу земляка в Польше

В ДеНь Неизвестного Солдата поисковики из отряда «Соболь» передали архивные сведения 
родственникам солдата Великой Отечественной войны Петра Ивановича Коварина. Все эти 
годы сын рядового даже не знал, когда и где погиб его отец. Часть данных поисковики нашли в 
Центральном архиве —  оказалось, могила воина в Польше. А недавно пришло письмо от Поль-
ского Красного Креста с описанием точного места захоронения и снимками плана кладбища.  

Газета все ближеОдет не по уставу
В Зауралье директорам школ запретили 
отстранять от занятий детей без формы

ИнИцИатИва

В Нижнем Тагиле заработал 
совместный проект «Российс-
кой газеты» и «Тагильского ра-
бочего»: подписаться на изда-
ния и сэкономить при этом 
можно в местах, так сказать, 
максимально приближенных к 
читателю — в книжных магази-
нах и библиотеках. 

Собственную доставку сей-
час организуют многие перио-
дические издания. В «Тагиль-
ском рабочем» система «само-
вывоза», когда свежий номер 
подписчики получают прямо в 
редакции или специализиро-
ванном киоске, действует бо-
лее десяти лет. В этом году из-
дание открыло еще и сеть под-
писных пунктов. 

— Тех, для кого разница в 150 
— 200 рублей ощутима, пригла-
шаем оформить подписку в лю-
бой библиотеке города, где есть 
наши пункты, — пояснил редак-
тор газеты Сергей Лошкин.

Сейчас в Тагиле более трид-
цати мест, где горожан не толь-
ко подпишут на газету, но и вы-
дадут ее на руки: в учреждени-
ях, так же как СМИ, работаю-
щих со словом, — в книжных ма-
газинах и филиалах централь-
ной городской библиотеки. При 
этом подписка «до востребова-
ния» не единственный вариант, 
курьерская служба доставит 
газету до почтового ящика.

Сотрудничество двух изда-
ний заметно повышает эффек-
тивность проекта: подписка на 
«РГ» и «РГ—Неделя» идет в тех 
же пунктах, где заполняют кви-

танции на «Тагильский рабо-
чий».

Тагильчанин Андрей Родио-
нов стал первым читателем, 
оформившим подписку на «РГ—
Неделя» в редакции «Тагиль-
ского рабочего». 

— Моя работа — это команди-
ровки по всему Уралу, и у мно-
гих партнеров я видел «Россий-
скую газету»: говорят, инте-
ресное издание. Вот и решил 
выписать, — объясняет Андрей. 
— Выбрал вариант «до востре-
бования», поскольку рядом с 
подписным пунктом офис экс-
пресс-службы, где мне часто 
приходится получать посылки. 
Сразу же и газету захвачу. 
Очень удобно.

Ксения Дубичева, 
Свердловская область

Андрею Родионову за 
оформление подписки подарили 
книгу Евгения Примакова  
и фирменную кружку.

Право

 Валентина Пичурина,  
Курганская область

Прокуратура Мишкинского райо-
на опротестовала нормативные 
акты учебных заведений, запре-
щающие детям без школьной фор-
мы и сменной обуви посещать за-
нятия.

Как пояснили в надзорном ве-
домстве, в положениях девяти 
школ Мишкинского района были 
прописаны требования к внешне-
му виду учеников, в том числе к 
прическе, маникюру, макияжу, ук-
рашениям и аксессуарам. Напри-
мер, детям не разрешалось носить 
одежду ярких цветов и массивную 
обувь на толстой платформе. Но 
главное — документы запрещали 
посещать занятия без школьной 
формы и сменной обуви. Между 
тем эти правила противоречат фе-
деральному закону «Об образова-
нии» и региональному «О право-
вом регулировании отношений в 
сфере образования на территории 
Курганской области».  

—  Конституция Российской Фе-
дерации гарантирует общедоступ-
ность общего образования, и полу-
чение знаний не может зависеть от 
наличия либо отсутствия школь-
ной формы, — пояснила старший по-
мощник прокурора по надзору за 
исполнением законов о несовер-

шеннолетних прокуратуры Кур-
ганской области Ирина Колотенко. 
— если ученик пришел на занятия в 
обычной одежде, классный руково-
дитель должен напомнить ему, что 
в школе есть устав, который все 
обязаны выполнять. Кроме того, пе-
дагог обязан переговорить с роди-

телями и выяснить, почему их ре-
бенок пришел в школу без формы. 
Может, он ее случайно порвал, а мо-
жет, в семье просто нет денег, чтобы 
ее приобрести. Разные могут быть 
причины. Но ругать ребенка, а тем 
более отправлять домой за это ка-
тегорически запрещено. 

По словам Ирины Колотенко, 
положения о запрете появились в 
нормативных актах некоторых об-
разовательных учреждений Кур-

ганской области после вступления 
в силу в сентябре 2013 года так на-
зываемого «закона о школьной 
форме», по которому учеников 
обязали приходить в школу в фор-
ме. Но ни в одном законе не сказа-
но, что без формы нельзя пускать 
на занятия. Правда, в Зауралье 

пока не было подобных случаев, но 
такая угроза теоретически сущес-
твовала. 

После вмешательства прокура-
туры все правовые акты школ были 
приведены в соответствие с зако-
нодательством, а в Мишкинском 
районе документы обновили в 
этом году, включив в них нормы, 
ущемляющие права детей, поэто-
му они попали в поле зрения над-
зорного ведомства.   

Справка «рГ»

За нарушение или незаконное ограничение права на образование пре-
дусмотрена административная ответственность (статья 5. 57 КоАП РФ) в 
виде крупных штрафов: для должностных лиц — от 30 до 50 тысяч рублей, 
для юридических — от 100 до 200 тысяч рублей.

СтОп-кадр

В Екатеринбурге чествовали детей, совершивших мужественные и смелые поступки. Губернатор Свердловской области Евгений 
Куйвашев и начальник Главного управления МЧС России по Свердловской области Андрей Заленский вручили восьмилетнему 
Ивану Макарову из Ивделя медаль МЧС России «За спасение погибающих на водах». Год назад Иван спас  одноклассницу, 
провалившуюся под лед на реке Ивдель. Иван довел девочку до ближайшего теплого здания, которое находилось на другом 
берегу, и сообщил о происшествии родным пострадавшей.  Мама героя Надежда Новикова рассказала, что о поступке сына 
узнала только на следующий день от мамы девочки. Сам Иван уже решил, что в будущем обязательно станет спасателем. 

Получение знаний не может зависеть 
от наличия либо отсутствия школьной 
формы, пояснили в прокуратуре

Шикарный выбор
власть

От приобретения двух инома-
рок за 3,4 миллиона рублей от-
казались депутаты Заксобра-
ния Свердловской области. 
Аукцион на закупку авто при-
знан несостоявшимся. На этот 
благородный шаг народных из-
бранников подтолкнули акти-
висты отделения Общенарод-
ного фронта (ОНФ).

Уральские депутаты собира-
лись покупать автомобили в 
максимальной комплектации, 
чтобы и ездить комфортно, и 
престиж бросался в глаза. На 
каждую машину из облбюдже-
та планировалось потратить 
более 1,7 миллиона. Заявку вы-
ставили на сайте госзакупок  
28 октября. В условиях конкур-
са значилось, что необходимы 
авто 2014 года выпуска черного 
цвета с кожаным салоном, кли-
мат- и круиз-контролем.

Увидев заявку, представите-
ли уральского отделения ОНФ 
направили спикеру областного 
парламента Людмиле Бабуш-
киной письмо с просьбой «оце-
нить целесообразность закуп-

ки». «В настоящее время авто-
парк, обеспечивающий де-
ятельность депутатов Заксоб-
рания (50 человек), насчитыва-
ет 47 машин, в том числе ука-
занной марки», — говорится на 
сайте «За честные закупки». С 
таким автопарком, по мнению 
общественников, вполне мож-
но отказаться от покупки но-
вых автомобилей. 

На  днях комиссия, куриру-
ющая госзакупки для Заксоб-
рания, сообщила, что аукцион 
признан несостоявшимся. При 
этом в комиссии ссылаются на 
часть 13 статьи 69 ФЗ № 44. Как 
выяснила «РГ», никаких эти-
ческих положений статья не со-
держит: в ней сказано, что за-
явки признаны не соответству-
ющими требованиям докумен-
тации. Как считают юристы, 
после такой формулировки 
торги могут быть объявлены 
повторно, но общественники 
уверены: народные избранни-
ки действительно засомнева-
лись в необходимости приобре-
тения шикарных автомобилей. 

Светлана Добрынина, 
Свердловская область

Между теМ

Недавно в Серове после выступления активистов отменили 
конкурс на закупку внедорожника Toyota land Cruiser 200 в 
комплектации «люкс» стоимостью 3,4 миллиона рублей для 
МУП «Серовавтодор». Общественники убедили местные влас-
ти, что муниципальному учреждению следует приобрести для 
своих нужд автомобиль подешевле.
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Встреча для Вас

 Анатолий Горлов,  
Свердловская область

За десять месяцев этого года со-
трудники Управления Федераль-
ной службы судебных приставов 
по Свердловской области факти-
чески исполнили, то есть заверши-
ли более 562 с половиной тысяч ис-
полнительных производств, на  
95 тысяч больше, чем за тот же пе-
риод прошлого года. Общая взыс-
канная сумма — более 10 миллиар-
дов рублей, 900 миллионов из них 
в пользу граждан. Количество про-
изводств растет: за год оно увели-
чилось более чем на 111 тысяч и до-
стигло 1,49 миллиона. Люди пони-
мают, что служба судебных при-
ставов поможет им вернуть свои 
деньги. О том, насколько сложно 
сегодня взыскивать долги, «РГ» 
рассказал руководитель регио-
нального Управления ФССП — 
главный судебный пристав Сверд-
ловской области Сергей Щебекин. 

Сергей Юрьевич, ФССП не только 
возвращает деньги должников, но и 
предлагает механизмы, упрощающие 
этот процесс. Много шума, напри-
мер, наделала инициатива изымать 
водительские удостоверения у зло-
стных алиментщиков. Оппоненты 
считают это драконовской мерой.
С е р г е й  Щ е б е к и н: Подобные законы 
действуют в Англии, Израиле, Че-
хии. В Беларуси эта мера оказалась 
очень эффективной — на 30 процен-
тов сократилась сумма долгов по 
алиментам. А по поводу драконовс-
ких мер… Я как раз считаю гораздо 
более суровой уголовную ответс-
твенность за неуплату алиментов — 
реальное лишение свободы. Наши 
предложения, наоборот, направле-
ны на декриминализацию состава 
преступления, на защиту детей. 
Странная логика у противников 
этого предложения: по их мнению, 
алиментщика легче лишить свобо-
ды, чем прав на управление автомо-
билем. Причем заметьте: мы гово-
рим не обо всех должниках, а лишь о 
тех, кто в розыске по алиментам, а у 
нас таких более тысячи человек. Мы 
вряд ли найдем их теми способами, 
которые нам доступны, — никакого 
имущества у них нет. Они прекрасно 
понимают: если где-то что-то заре-
гистрируют, информация всплывет 
и приставы их найдут. У нас остается 
только запрет на выезд за границу и 

та мера, которую мы предлагаем. 
Ведь все просто: сведения о лише-
нии прав попадает в единую базу ро-
зыска, и если должника остановит 
инспектор ГИБДД, к примеру, в Мос-
кве, то заберет у него права. Доку-
мент перешлют по месту регистра-
ции, то есть в Свердловскую об-
ласть, куда должник и явится, а здесь 
мы вручим ему предупреждение об 
уголовной ответственности за неуп-
лату алиментов. Без этой процеду-
ры возбудить уголовное дело мы не 
вправе. Должник будет осознавать, 

что может попасть в такую ситуа-
цию, и количество алиментных дел 
пойдет на убыль. 

Уральские приставы с начала года 
выдворили из России около тысячи 
мигрантов. Сколько денег на это 
потрачено? Это бюджетные средс-
тва или деньги национальных диа-
спор? Есть с ними какие-либо согла-
шения? 
С е р г е й Щ е б е к и н: Не могу сказать о до-
говоренностях, это решается, как 
правило, в индивидуальном порядке. 
В прошлом году мы потратили пять 
миллионов на выдворение 800 чело-
век, около пяти миллионов сэконо-
мили. В 2014-м показатели шесть и 
шесть миллионов соответственно. 
Знаете, не наша задача думать, где 
взять на это деньги. Но как гражданин 
и налогоплательщик я считаю, что 
при въезде в РФ с иностранца должны 
брать депозит — сумму, обеспечиваю-
щую в случае нарушения закона его 
отправку на родину. Мы не можем 
предугадать, сколько мигрантов бу-
дет задержано, наша функция — вы-

дворить их, а на это приходится тра-
тить бюджетные деньги. 

Как компенсируются затраты на 
перевозку мигрантов?
С е р г е й  Щ е б е к и н: За счет штрафов. В 
прошлом году была проблема: на-
значаем штраф и выдворяем челове-
ка, а постановление о штрафе еще не 
вступило в законную силу. Теперь за 
нарушение миграционного законо-
дательства штраф можно взыскать 

на следующий день без стандартно-
го 60-дневного срока и 10 дней на 
обжалование. Иногда билеты своим 
соотечественникам покупают диа-
споры. 

Может ли пристав пойти на уступ-
ку и дать отсрочку по взысканию 
долга?
С е р г е й  Щ е б е к и н: Пристав исходя из 
конкретной ситуации, конечно, мо-
жет отсрочить исполнение решение 
суда, но не более чем на 10 дней. 
Большее законом не предусмотре-
но. Даст ли это должникам возмож-
ность погасить долг? Не уверен. До 
момента исполнения решения суда 
иногда проходит несколько лет, в те-
чение которых эти вопросы можно 
решить. Пристав ведь не лишает 
должника собственности сразу, а 
лишь описывает ее с целью заста-
вить должника расплатиться. Иму-
щество остается на ответхранение 
хозяину, дескать, думай: счет у тебя 
арестован, телевизор описан, есть 
еще неделя-две, чтобы расплатиться 
до момента начала реализации иму-
щества. Нужен тебе телевизор — ищи 
деньги, чтобы его выкупить. Нет — 
продадим его или предложим взыс-
кателю. Имущество стоимостью до 
30 тысяч рублей мы имеем право 
предлагать, и этот механизм сейчас 
работает. Но вот что примечатель-
но: претензии и просьбы должник 
обычно адресует приставу, хотя 
убеждать надо было суд и именно 
там заявлять ходатайства о рассроч-
ке или отсрочке платежа. 

Недавно узнал, что представители 
вашей службы работают в поиско-
вых отрядах, участвуют в раскопках 
на местах боев Великой Отечествен-
ной войны, ищут останки советских 
воинов. 
С е р г е й Щ е б е к и н: Это действительно 
так. Нынче я тоже был на раскоп-
ках в Орловской области, в тех мес-
тах, где в 1942 году погибло около 
200 тысяч наших воинов. Когда на-
ходишь останки павших и, если по-

везет, в медальоне окажется запис-
ка с данными погибшего, то в этот 
момент павшему бойцу возвраща-
ется имя, он снова обретает род-
ных, которые ничего не знали о нем 
многие годы. Это чувство трудно 
передать словами. Понятно, что не 
все останки имеют медальоны, из 
180 солдат в прошлом сезоне толь-
ко у четырех их нашли. На фронте 
считалось плохой приметой носить 
их на себе. Кстати, рядом с нами на 
«Вахте памяти» был директор 
ФССП — главный судебный пристав 
Артур Парфенчиков: и на раскоп-
ках, и у костра вечером. С ним мож-
но было и о жизни поговорить, и о 
службе, и все проблемы обсудить. 
В этом году под Орлом работали 
более 200 человек из 30 региональ-
ных подразделений службы. Вмес-
те со мной с Урала приехали четы-
ре человека. Никто их не заставлял, 
не приказывал, все поехали за свой 
счет. Использовали отгулы за 
сверхурочную работу, за сдачу 
крови. У меня отгулов тоже нако-
пилось изрядно. Ребята в следую-
щем году собираются на раскопки 
в Крым, там много безымянных мо-
гил времен войны. И кто знает, кого 
мы там найдем.

Взысканию подлежит
Чтобы заставить должников расплатиться, уральцы все чаще обращаются в суд 

Теща до суда доведет
Екатеринбуржец отработает  
480 часов за неуплату кредита

НА 480 ЧАСОВ обязательных работ осужден Николай Н. за уклонение от уплаты кредиторс-
кой задолженности. Общая сумма долга составила 12,4 миллиона рублей. Деньги Николай за-
должал экс-теще, которая взяла кредит для любимого зятя, заложив дом и бизнес. В собствен-
ности у должника была лишь 1/3 квартиры, а BMW записан на друга. Бывший зять долго во-
дил тещу за нос, обещая погасить долг имуществом, которое ему не принадлежало.  

Общество не всегда задумывается, 
как уголовное наказание родителя 
скажется на ребенке. Скажем, сын 
захочет работать на госслужбе, 
а его могут не взять — отца осудили 
за неуплату алиментов

ДослоВно

— В позапрошлом году директор 

ФССП Артур Парфенчиков на рас-

копках в Калужской области нашел 

останки пяти советских бойцов. У 

двоих оказались медальоны с фа-

милиями, оба родом из Удмуртии. А 

позже на концерте в Москве в честь 

Дня судебного пристава, где высту-

пали «Бурановские бабушки», одна 

из них, самая маленькая и бойкая, 

попросила Парфенчикова поднять-

ся на сцену. Оказалось, один из двух 

найденных солдат — дед этой участ-

ницы ансамбля, и она со слезами на 

глазах благодарила директора 

ФССП за то, что он вернул их семье 

без вести пропавшего родственни-

ка. Зал был потрясен. Мы занимаем-

ся не только увековечиванием па-

мяти героев Великой Отечествен-

ной войны, у нас есть подшефный 

детский дом, в котором обучаются 

музыкально одаренные дети. Мы 

каждый квартал сдаем кровь для 

больных детей, — рассказал Сергей 

Щебекин. 

ключеВой Вопрос

Как обстоят дела с уплатой алимен-
тов в нашем регионе? 
С е р г е й Щ е б е к и н: У нас, что отрадно, с 
этим не так плохо, как в среднем по 
стране. В 2014 году дел, связанных с 
неуплатой алиментов, возбуждено на 
пять с половиной тысяч меньше, чем 
в 2013-м, — всего 47 тысяч исполни-
тельных документов. По 25 тысячам 
дел все деньги выплачены. Это озна-
чает, что механизм принудительного 
взыскания алиментов работает. Люди 
стали решать свои проблемы в семье, 
не вынося их в суд. Ну и мы тоже, ко-
нечно, работаем. Я, например, убеж-
ден: не надо спешить сажать должни-
ка за решетку. К сожалению, обще-

ство не всегда задумывается о том, 
как уголовное наказание родителя 
скажется на ребенке. Скажем, вырас-
тет сын, захочет работать в правоох-
ранительных органах или на госслуж-
бе, а его могут не взять, поскольку 
отца осудили за неуплату алиментов. 
Никто не станет разбираться за что, 
главное — осужден по уголовной ста-
тье. Так с благими целями сегодня 
можно испортить жизнь тысячам ма-
леньких граждан. Поэтому мы заклю-
чаем с муниципалитетами и служба-
ми занятости договоры о трудоуст-
ройстве должников, предоставляя им 
возможность избежать лишения сво-
боды и расплатиться.

Сергей Щебекин: Наше предложение 
изымать у злостных алиментщиков 
водительские права направлены 
на декриминализацию состава 
преступления, на защиту детей.

контакт

Управление Федеральной службы 

судебных приставов по Свердловс-

кой области: 

сайт www.r66.fssprus.ru.

Телефон доверия: (343) 286-06-53. 
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Скандал

 Валентина Пичурина,  
Курганская область

В Курганской области расследуют 
три уголовных дела, связанные со 
строительством и эксплуатацией 
домов для детей-сирот. Еще по одно-
му дому идет доследственная про-
верка. 

В городах Шумихе и Петухово в 
отношении чиновников, которые, 
по мнению регионального следс-
твенного управления, вовремя не 
позаботились о проведении откры-
того конкурса по выбору управляю-
щей компании и заключении с ней 
договоров на очистку септиков и 
техническое обслуживание зданий, 
возбуждены два дела по статье «ха-
латность». Из-за бездействия чинов-
ников, считает следствие, в домах 
частично обрушились конструкции 
и коммуникации, внутридомовая 
система канализации вышла из 
строя, первые этажи оказались за-
литы нечистотами. 

В Петухово полиция подозревает 
фирму-застройщика в мошенничес-
тве. В рабочем поселке Юргамыш 
решение об уголовном производс-
тве пока не принято. Там и побывала 
корреспондент «РГ». 

Новоселье без радости

Новый дом на улице Ленина в 
Юргамыше, построенный для де-
тей-сирот, видно издалека: стоит, 
как игрушка, обшитый ярко-жел-
тым сайдингом. Но вблизи трех-
этажка кажется не столь привле-
кательной: на стенах — черные под-
теки, на одном из окон выдрана бо-
ковая пластиковая панель, сай-
динг кое-где отошел от стен, а мес-
тами лопнул. Внутри дома картина 
более удручающая. Подъезд раз-
бит, в некоторых квартирах выби-
ты и покорежены двери, на полу — 
сломанная сантехника, кое-где 
даже спилены трубы и батареи. 
Трудно поверить, что этому зда-
нию всего два года. Долгожданные 
ключи в июле 2012-го получили  
30 человек. Правда, сейчас в доме 
живут только трое из них, несколь-
ко квартир заняты арендаторами, 
а около двадцати пустуют. 

— Я в своей квартире не живу, по-
тому что у меня маленький ребенок, 
а там, во-первых, холодно, во-вто-
рых, ужасная звукоизоляция, — рас-
сказала владелица жилья Дарья Ле-
бедева. — Сосед нам попался буй-
ный, устраивал пьянки-гулянки, 
словом, жить невозможно. Решили 
пока поселиться у родителей мужа.

По словам жильцов, межквартир-
ные перегородки в доме сделаны из 

тонкого гипсокартона безо всякой 
звукоизоляции и напоминают ско-
рее ширму, чем стену. Правда, когда 
они предъявляют по этому поводу 
претензии, чиновники возмущают-
ся. Заявляют, что все сделано по 
проекту, и вообще, «скажите спаси-
бо, что такое жилье дали, а многие  
всю жизнь скитаются по чужим уг-
лам». Но в первую же зиму гипсо-
картон стал отслаиваться.

Алена Егорова — одна из трех но-
воселов, оставшихся жить в своей 

квартире. Девушка учится на чет-
вертом курсе Курганского институ-
та железнодорожного транспорта. 
Жилье получила, как и все в этом 
доме, по решению суда. Но долго на-
слаждаться уютом не пришлось. 
Проблемы начались зимой, когда 
ударили первые морозы. Окна про-
мерзли, по стенам пошли трещины, 
в подвале появилась вода. 

К коммунальным неурядицам до-
бавилась еще одна головная боль: в 
доме стали собираться пьяные ком-
пании, устраивали гульбища и дебо-
ши. После них оставались горы му-
сора. Жильцы жаловались в УК, по-
лицию, сами эту грязь убирали, а 
потом обратились к властям: помо-
гите навести порядок! Из районной 
администрации прислали комис-
сию. Но после ее визита ничего не 
изменилось. В отчаянии Алена Его-
рова написала письмо президенту 
России: «Устали. Так хочется хоро-
шей и спокойной жизни...». 

Давно не дети

Юргамышская районная адми-
нистрация купила этот дом у за-
стройщика, так же как в Шумихе и 
Петухово, по областной программе 

обеспечения жильем детей-сирот, 
за 23,4 миллиона рублей. По словам 
главы поселковой администрации 
Игоря Касатова, со своей стороны 
власти сделали все, что полагается: 
предоставили жилье, передали его 
на баланс поселковому совету. 

— Жильцы жалуются на плохое 
качество строительства, — говорит 
глава. — Однако дом обследовали не-
зависимые эксперты, серьезных за-
мечаний не высказали, наоборот, 
отметили, что наш дом построен 

даже более качественно, чем другие 
аналогичного типа. Так что трудно 
сейчас сказать, где вина застройщи-
ка, а где — самих жильцов. 

Между тем глава поселкового со-
вета Алексей Першин рассказал, что 
дом ему передали по решению суда, 
когда он уже был заселен, поэтому 
он не знает, в каком состоянии его 
сдавали. Но квартиросъемщики уже 
тогда ему писали, что обшивка отхо-
дит, указывали и на другие строи-
тельные огрехи, поэтому он и не хо-
тел его принимать. Вместе с тем юр-
гамышский мэр считает, что боль-
шая доля вины за состояние дома ле-
жит на его обитателях. 

— Сейчас на местную власть пове-
сят всех собак, — сокрушается чи-
новник. — Но ведь собственники 
квартир давно не дети, некоторым 
уже под тридцать, а они все еще, как 
слепые котята, ждут, когда придут 
из органов опеки и решат их пробле-
мы.  Процветает иждивенчество: 
жильцы хотят, чтобы у них были 
вода, свет, тепло, а договоров на об-
служивание не заключают, копят 
долги. В одной из квартир только 
воды по счетчику набежало на 40 
тысяч рублей, а платить некому. 

По словам главы, он подавал в 
суд на должников, но найти их ока-
залось непросто: некоторые живут 
за пределами региона и своей квар-
тирой в Юргамыше, похоже, не ин-
тересуются. А кто-то просто не в 
состоянии оплачивать жилищно-
коммунальные услуги за неимени-
ем постоянного дохода. Кстати, по 
данным райадминистрации, при-
мерно 70 процентов новоселов, ког-
да получали ключи, нигде офици-
ально не работали, и уже тогда мож-
но было предположить, что возник-
нут проб лемы с оплатой. 

Тем временем в суде лежит иск от 
коммунальщиков о взыскании с 
поссовета как с собственника жи-
лья долга за отопление дома на 670 
тысяч рублей. В прошлом году 
столько же заплатила районная ад-
министрация. Плюс к этому поссо-
вет еще выделил из бюджета 100 
тысяч, чтобы вставить в доме раз-
битые окна, двери, вывезти мусор. 
Это не может продолжаться вечно, 
считает Алексей Першин. По его 
мнению, большая ошибка была се-
лить детей-сирот в один дом. Когда 
им предоставляли жилье на вто-
ричном рынке, таких проблем не 
возникало, потому что новые собс-
твенники «растворялись» среди 
старожилов, а те должников и хули-
ганов не жалуют. И вообще, считает 
юргамышский глава, жилье надо 
выделять по месту жительства, а не 
по месту нахождения детского дома 

или прописке опекуна, чтобы люди 
там действительно жили, а не «дер-
жали» квартиры на всякий случай. 
А лучше, предлагает Першин, пере-
дать деньги органам местного са-
моуправления, которые знают сво-
их сирот и сами разберутся, какое 
жилье им нужно: на земле или на 
этаже. 

Кстати, квартиры пустуют не 
только в Юргамыше. В Шумихе, на-
пример, ключи два года назад вру-
чили пятнадцати новоселам, а жи-
вут только пятеро. В Петухово акти-
висты регионального отделения 
«Народного фронта» насчитали все-
го троих из 21. При этом государство 
тратит огромные средства, чтобы 
обеспечить жильем всех детей-си-
рот. Так, по данным отдела опеки и 
попечительства Главного управле-
ния образования Курганской облас-
ти, только в 2014 году на эти цели в 
регионе предусмотрено 200 милли-
онов из областного и 56,4 миллиона 
рублей из федерального бюджетов. 

Как решать проблему

Начальник отдела опеки и попе-
чительства Главного управления 
образования Курганской области 
Любовь Дюрягина сообщила, что  
межведомственная комиссия, под-
готовила ряд предложений в прави-
тельство Курганской области, что-
бы урегулировать ситуацию. Одно 
из них — повысить статус жилищно-
го надзора за домами, которые сда-
ют по программе обеспечения жи-
льем детей-сирот. Сейчас госэкс-
пертиза проводится только в отно-
шении высотных многоэтажек, а в 
1 —3-этажных домах — муниципаль-
ный контроль. Комиссия поддержи-
вает идею селить молодых людей в 
новостройки небольшими группа-
ми, например вместе с переселен-
цами, чтобы взрослые положитель-
но влияли на них, а те, в свою оче-
редь, учились у них вести хозяйс-
тво. Однако всю основную работу с 
собственниками жилья из числа де-
тей-сирот по закону должны прово-
дить органы местного самоуправ-
ления. 

Любовь Дюрягина пояснила, что 
ответственность глав муниципали-
тетов усилилась в связи с образова-
нием с 1 января 2013 года спецфонда 
жилья для детей-сирот. От спецнай-
ма спецфонд отличается тем, что в 
течение пяти лет квартиросъемщик 
не имеет права что-либо делать с 
квартирой: ни продать, ни сдать в 
аренду. А после этого срока органы 
местного управления вправе ре-
шить, достоин ли человек того, что-
бы его жилье перевели из спецфон-
да на соцнайм, дав возможность 
приватизировать, или нет. Главное 
— по закону из спецфонда никого вы-
селять нельзя. 

Ключ к комфорту
50 жителей ветхих домов Верхней 
Салды переехали в новые квартиры

НОВыЕ квартиры в трехэтажной новостройке по улице Энгельса, 22 получила 21 семья из 
шести аварийных домов — более 50 человек. Глава администрации Верхней Салды Ирина 
Туркина рассказала, что в 2015 году комфортное жилье получат еще 108 салдинцев. Новый 
дом на 25 квартир в деревне Никитино строится по индивидуальному проекту. Помимо жи-
лых помещений здесь предусмотрен сельский клуб, размещенный в пристрое.

Квартиру надо выделять по месту 
жительства, а не по месту нахождения 
детского дома или прописке опекуна

У семи нянек
В Зауралье пустуют и разрушаются новые дома для детей-сирот

Есть у Алены Егоровой дом, но жить  
в нем невозможно. 
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1521
сирота
стоит в очереди на получение жилья в 
Курганской области.

МежДУ теМ

Ситуация, связанная с неудовлетво-

рительным состоянием домов, в ко-

торых проживают дети-сироты, на-

ходится на личном контроле проку-

рора Курганской области. По дан-

ным надзорного ведомства, в За-

уралье с 2011 по 2014 годы для си-

рот предоставлены квартиры в но-

вых 45 многоквартирных домах. 

Пять домов в Каргапольском и По-

ловинском районах своевременно 

не были переданы на баланс в орга-

ны местного самоуправления. В от-

ношении 12 домов в Каргапольском, 

Сафакулевском, Половинском, Пе-

туховском, Шумихинском, Варга-

шинском, Юргамышском районах 

не выбран способ управления и не 

определена управляющая компа-

ния. 
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ОбразОвание

 Анатолий Горлов,  
Свердловская область 

В Новоуральске прошли финаль
ные игры участников образова
тельной программы «Первый шаг 
в атомный проект», в которых со
стязались команды шести школ и 
лицеев городов, где расположены 
предприятия Росатома.

Скажите, вам известно, какие 
типы бассейнов охлаждения при
меняются на АЭС? А сколько у нее 
степеней защиты? Какие техноло
гии хранения отработанного ядер
ного топлива одобрены МАГАТЭ? 
Не мучайтесь, ответов на эти воп
росы нет в школьном курсе ядер
ной физики. И классы, где обучает
ся большинство финалистов кон
курса, тоже необычные, оборудо
ванные по программе «Школа Рос
атома». Для углубленного изуче
ния физики здесь используют спе
циальное программное обеспече
ние, интерактивные технологии, 
каких нет в обычных школах. 

Как рассказали «РГ» организа
торы соревнований, среди кото
рых топливная компания Росато
ма «ТВЭЛ», Уральский электрохи
мический комбинат (УЭХК), Ин
формационный центр по атомной 
энергии Екатеринбурга, управле
ние образования Новоуральска, 
проект нацелен прежде всего на 
профориентацию школьников, 
подготовку будущих специалис
тов атомной отрасли, в том числе 
для УЭХК.   

— Нам нужны лидеры, умные и 
активные ребята. Участвуя в по
добных проектах, школьники по
лучают высокие стартовые воз
можности, делая первые успешные 
шаги в будущее, — пояснил интерес 
к образовательной программе ге
неральный директор УЭХК Алек
сандр Белоусов.

По словам Алексея Миронова, 
заместителя директора лицея  
№ 58 Новоуральска, чья команда 
блистательно проявила себя на ин
теллектуальной площадке, проф

ориентацией дети занимаются с  
14 лет. Шесть десятиклассников 
команды лицея пришли в «атом
класс» два года назад, и четверо из 
них уже видят свое будущее в 
атомной отрасли.

Известно, что легче всего учить
ся играя. А игра — дело серьезное. В 
начале соревнований юные конс
трукторы устроили футбольный 
матч между роботами, созданны
ми руками школьников. Как знать, 
где пригодятся их знания? Во вре
мя одного из пресстуров на УЭХК 
журналистам показали погруз
чикманипулятор, который с лег
костью складировал 12тонные 
стальные бочки с отработанным 
ядерным топливом. «Пальцы» ма
нипулятора созданы таким обра
зом, чтобы не допустить даже ма
лейшую возможность нештатной 
ситуации, например, когда емкос
ти могут соскользнуть на землю. 
Как выяснилось, систему захватов 
и управления ими придумали ра
ботники складской службы, а ма

шину изготовили на одном из рос
сийских тракторостроительных 
заводов. Чем не робототехника? 

В формате телеигры «Брейн
ринг» знатоки отвечали на вопро
сы по истории атомной энергети
ки, демонстрировали знания прин
ципов работы ядернотопливного 
цикла, технологии обогащения 
урана, соревновались в сообрази
тельности и логике. 

В этом году новоуральцы реши
ли расширить географию соревно
ваний. Впервые вместе с местными 
эрудитами на интеллектуальное 
ристалище вышли ученики школы 
№1 атомного города Заречного. А 
6—7 декабря в Новоуральске при 
поддержке госкорпорации по атом
ной энергии пройдут «атомвстре
чи», на которые соберутся учащие
ся 17 «атомных» классов террито
рий присутствия предприятий Рос
атома. Кроме того, в эти же дни 
метапредметная олимпиада опре
делит лучших юных знатоков из  
22 «атомных» городов.

Шесть десятиклассников пришли 
в «атомкласс» два года назад, 
и четверо из них уже видят 
свое будущее в атомной отрасли

Синтез ума
На Урале будущих атомщиков  готовят  
на интеллектуальных играх

КСтати

В Новоуральске готовятся к следу

ющему этапу образовательного 

проекта ОАО «ТВЭЛ». При поддер

жке УЭХК в городе планируют от

крыть «атомную» школу на базе 

лицея № 58 и, по сути, сделать ее 

кузницей инженерных кадров, в 

том числе для ядерной отрасли. 

СправКа «рГ»

Образовательная программа Топ

ливной компании  Росатома «ТВЭЛ» 

«Первый шаг в атомный проект» ре

ализуется с 2008 года. Ее участники 

— более 5 тысяч российских школь

ников, интересующихся  естествен

ными науками. На Урале проект 

стартовал в 2011 году. 

Состязания будущих атомщиков 
проходили в формате «брейн-ринга». 
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По секрету всему залу
ТеаТр

В Свердловском театре музы
кальной комедии с успехом 
прошла российская премьера 
мюзикла американского ком
позитора Грегори Опелки «Се 
ля ви» (постановка Кирилла 
Стрежнева, русская версия 
Константина Рубинского). 

Жанр спектакля в афише 
определен как «пара часов в 
кабаре». Красивый зал новой 
сцены театра, где зрители рас
саживаются за столики, дейс
твительно погружается в ат
мосферу французского каба
ре середины прошлого века. 
Две ведущие актрисы театра, 
Мария Виненкова и Татьяна 
Мокроусова, по сюжету под
ругипевицы, представляют 
свое собственное шоу, в кото
ром есть песни и танцы, шут
ки и философские беседы, 
тайные откровения и расска
зы о жизни.

Грегори Опелка написал мю
зикл в 2002 году. С тех пор спек
такль покорил США, Венгрию, 
Австрию, Испанию, Германию, 
а в этом году добрался и до Рос
сии. На написание этого произ
ведения композитора вдохно
вило творчество Эдит Пиаф, 
французская музыкальная 
культура той эпохи.

Кроме исполнительниц глав
ных ролей на сцене появляются 
«Эксцентрикбалет» Сергея 
Смирнова, пианист Платон Га
зелериди и состоящий из пяти 
музыкантов джазбэнд. Мечта

тельная, романтичная Доми
ник и рассудительная, разоча
ровавшаяся в жизни Фатиге ра
ботают в маленьком «ШеЛеп
ле» на Монмартре. Владелец за
ведения заставляет их изо дня в 
день исполнять песни из чужо
го репертуара, подражая звез
дам французского шансона. 

Но вот хозяин кабаре уходит, 
и девушки могут сделать то, 
что им больше всего хочется: 
исполнить собственную про
грамму, показать себя, настоя
щих и искренних. Они поют, 
танцуют, шутят, разговарива
ют о неудачах в любви и своих 
нелегких судьбах. Певицы веч
но ссорятся, но при этом оста
ются лучшими подругами, ко
торые поддерживают друг дру
га в сложных ситуациях. 

Настроение спектакля по
стоянно меняется: после груст
ных мотивов идет жизнеут
верждающая мелодия. Зритель, 
не отвлекаясь, следит за проис
ходящим —  яркое представле
ние захватывает и очаровыва
ет. Камерная атмосфера, когда 
сидящие в зале становятся 
участниками происходящего и 
вместе с героинями пережива
ют взлеты и падения, учатся 
дружить и любить, — настоя
щая находка постановки, обес
печившая ей успех.

— Каждый зритель найдет в 
спектакле чтото свое, — гово
рит Татьяна Мокроусова, ис
полнительница роли Доминик. 

Ирина Чепарухина, 
Екатеринбург 

Точно в цель

На Урале незрячие соревновались  
в скорости набора СМС

13 НЕЗРяЧИХ екатеринбуржцев, участвующих в конкурсе на скорость управления мобиль
ным телефоном, разделили на две группы — на тех, кто пользуется сенсорным смартфоном и 
клавишным телефоном. Конкурсанты на время печатали СМС, делали диктофонные записи, 
вводили контакты, меняли настройки телефона. Победа и приз — прибор для измерения дав
ления для незрячих — достались яну Гасникову из центра реабилитации инвалидов.
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Татьяна Мокроусова  (слева) и Мария Виненкова подарили зрителям 
настоящий праздник. 

ТЕЛЕФОН В ГОРОДЕ ЕКАТЕРИНБУРГЕ

8 343 371 2484

более

14 500 000
щ е

Р е
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800 000
ч

Р е

более

500 000
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ДЕНЬ ПОДПИСЧИКА

12 декабря 2014 года 
с 10.00 до 14.00
ГЛАВПОЧТАМТ г. ЕКАТЕРИНБУРГ, 
пр. ЛЕНИНА, 49 

КАЖДОМУ ПОДПИСАВШЕМУСЯ В ЭТОТ ДЕНЬ —
ФИРМЕННЫЙ ПОДАРОК!

НА ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ 2015 ГОДА 


